

## 井郷中小学校 令和6年度 修了式

令和7年3月24日（月）

第40回生のみなさん、2年生の修了を認めます。

第41回生のみなさん、1年生の修了を認めます。

終了ではない。「終わる」 時間が終わっただけではなく。

修了です。 「修める」 身に付ける。人格や行いを立派にする。

2年生には、4月まで待てない、三年生が卒業した今から、最上級生としての姿を見せてほしいと伝えて、2週間が過ぎました。

日々の生活、生徒会役員選挙、立志式、表彰式、大掃除などいろいろな場面で頼もしい行動、リーダーとしての行動が見られました。

1年生も校外学習、1／3卒業式などで、1年間のまとめができたと思います。4月からの課題や目標もはっきりしてきたはずです。

以前、「変わる、変われる」という話をしました。

井郷中は、創立40年目になります。新校舎をきれいに使う。清掃時間がなくともいい学校に、という文化が清掃に受け継がれているのかもしれません。続いている文化や伝統があります。そして、変わるものもあります。学校も年々変わっています。3年生が卒業して、運動靴が、今のようなルールに変わったことを知る生徒がいなくななりました。

「白、黒、紺の3色を基調とした運動靴、ワンポイントの差し色があってもよい」という今のルールで入学してきましたね。これは、令和4年度の1月から変更したルールです。それまでは、3年生が入学して12月までは、「白い運動靴」というルールでした。

何色でもいいよとはならないけど、学校のルールも変わります。

令和6年度からは、第3の制服の導入されています。

令和7年度の井郷中も変わります。男女混合名簿を生活の中で多く取り入れていきます。これまでだとほんの一部でしか使っていませんでした。

令和7年度は、いろいろなところで男女混合の名簿順になります。

もちろん男女の違いはあります。その特徴も違います。でも、男らしさ、女らしさではなく、人としての思いやり、優しさ、自主性、人間としての成長をしていくください。

進級して4月から、さらに成長していく、変わるためにには・・・苦労もあると思います。少しずつ、挑戦をし続けてください。

授業中の態度や清掃の姿が変わって成長した姿を見て、「前と違う。2年生の時は、宿題忘れてったじゃん。」とか 認めてほめてくれる場合はいいですが、もし、もしだよ、からかうたりする人がいたら、魔法の言葉で返しましょう。

「もう3年生だからね」と言っておこう。まだ、変われない友達も変わるチャンスになると思います。

進級して、新たな1年が始まります。目標をもって4月を迎えましょう。

新しい先生も入ります。自分の活躍できるところ、がんばっているところをたくさん見つけてもらいましょう。令和7年度の井郷中学校をよろしくお願いします。みんなの活躍を期待しています。